
Resultados de la aplicación del Cuestionario. 

Preguntas Informante 1 Informante 2 Informante 3 Informante 4 Informante 5 

1 Si, pienso que,  
en el ámbito 

universitario se 
está consciente 
de que la 
universidad debe 
vincularse 
positivamente con 
la demanda social 
y esta pueda 
resolver algunos 

problemas 
planteados por 
nuestra sociedad. 

Por los múltiples 
planes que la 

institución ofrece 
en su ámbito, la 
misma muestra 
buena disposición 
al cambio para la 
formación de 
educadores 
cónsonos con la 
función social. 

Considero que 
no existe 

intención para 
realizar cambios. 

Bueno, nosotros 
tenemos ahorita 

una disyuntiva 
bastante seria e 
interesante, que 
es la situación de 
ser la única 
universidad de 
formadores de 
docentes, 
estrictamente 

formadora de 
docentes 

En la universidad, 
en el caso de 

nosotros, la 
universidad 
pedagógica, 
porque si no se 
está formando 
bien a esos 
futuros docentes 
que se puede 
esperar de ese 

futuro que es el 
que va a formar 

2 Sí, creo que he 
recibido una 
buena formación. 

Si, ya que la 
institución es una 
fuente de 
diferentes espacios 
abiertos para 
debatir no solo el 
quehacer 
académico, sino 
todos aquellos 
espacios que 
puedan beneficiar 
a la comunidad 
externa a la 
institución. 

No creo que la 
se haya 
cumplido con la 
misión de formar 
en un 100%, se 
deberían evaluar 
los programas 
para ajustarlos a 
la nueva 
realidad. 

Sabemos que 
nuestro país está 
enfrentando 
realidades, en 
cuanto a sociales, 
económicas y 
políticas; por lo 
tanto la 
universidad ha 
estado 
preocupada por 
formar buenos 
docentes. 

Si somos una 
casa de 
formadores y se 
está realizando un 
cambio de 
formación 
educativa. ¿Por 
qué la 
Universidad IPM o 
en general no 
está a la par con 
esos cambios? 

3 Sin lugar a dudas 

cada universidad 
está formando 
docentes bajo sus 
propios planes y 
estructuras 
curriculares; que 
cada una 
responda a 
parámetros de 

calidad, depende 
de cada país: 
producción 
intelectual, 
publicar en 
revistas 
indexadas, etc. 

Si, ya que la 

misma ofrece 
diferentes 
alternativas de 
formación a su 
personal docente y 
de investigación. 

No, pues se 

hace mayor 
énfasis en la 
docencia, que 
en las otras 
funciones. 

La universidad 

forma a un 
docente que se 
consigue con otra 
realidad en el 
campo de trabajo 

Evidentemente, 

estamos en un 
momento socio-
histórico donde 
realmente han 
cambiado 
muchísimo las 
cosas, donde ya 
el papel de la 
universidad no es 

el mismo de 
antes. 

4 Si, ya que se han 
realizado cursos 

de actualización, 
más que todo, en 
la parte de 
educación virtual. 

Si, a lo largo de mi 
permanencia en la 

universidad, he 
vivido niveles 
diferentes de 
descomposición en 
lo social, ético y 
ecológico de lo 
externo y por ende 
aunque en menor 
medida en lo 

interno de la 
institución, la 
misma ha 
promovido distintas 
acciones para que 
esta 
descomposición no 
avance. 

No, porque han 
sido muy pocas 

las herramientas 
que se 
suministrar  para 
las actividades 
diarias. 

No voy a decirte 
que no, he 

recibido esa 
enseñanza y ese 
aprendizaje. Pero 
de decirte 100%, 
le daría un 70% o 
un 75% porque lo 
demás ha sido 
aprendizaje 
propio, por mis 

ganas de 
aprender y para 
salir, porque me 
gusta la carrera, 
la universidad le 
falta mucho 

La Universidad ha 
contribuido en 

cierta parte a 
darme una 
formación, una 
parte de esa 
formación, el 
complemento de 
esa formación me 
le dado yo con mi 
experiencia 

5 Si, pienso que,  
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